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P5 本港
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美國人真「幸福」
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美國駐港澳總領事梅儒瑞
（Gregory May）早前在香港四
出遊走，吃喝玩樂時候，或許是

受到華盛頓的指示，對香港的事務
作出極嚴重的抹黑，這種不但是干涉，更
是誣衊的卑鄙行為。
梅儒瑞誣衊中國對香港自由壓制、誣

衊香港刪除互聯網上內容、誣衊香港實行
網絡審查，他又為作為美國棋子的黎智英
和其他黑暴分子說話，說釋放這些罪犯會
改善香港形象，較所有金融峰會和推廣香
港旅遊活動起加大作用云云。
其實，美國作為一個借自由民主幌子

控制人民的國家，多年來只靠軍力恐嚇其
他國家，口口聲聲民主自由，但實際做了
多少？

只需看看今天的美國總統選舉，一個
普通人可以參選嗎？一個小數族裔站出來
參選，又可以嗎？沒有黨派參選，可以
嗎？沒有軍火商、油商這些幕後金主支持
想參選，又可以嗎？統統都不能！
有天真的人會說，那奧巴馬也是黑

人……坦白一點來說，在美國黑暗的政治
下，如果沒有那些軍火商支持，奧巴馬在
黑人社會的認知度，比那位高呼「I can't
breathe」但仍被美國白人警員活活扼死
的黑人George Floyd更低……美式民主，
確是得啖笑。亦正因如此，美國人只能繼
續在兩位由黑金金主支持的候選人，
「呆」的拜登和「瘋」的特朗普之間二選
其一！美國人民確是「幸福」，「美麗風
景線」將再呈現！

香港特區政府昨日強烈譴責反華組
織香港自由委員會基金會公然要求美國
對中央和特區官員，特別是參與基本法
第二十三條立法的官員，實施所謂「制
裁」，並誣衊抹黑《維護國家安全條例
草案》（《條例草案》）。有關行為可
能構成企圖干犯香港國安法第二十九條
的「勾結外國或者境外勢力危害國家安
全罪」。
特區政府發言人表示：「《條例草

案》正在立法會法案委員會審議。香港
自由委員會基金會企圖勾結外國或境外
勢力，在這個時候公然叫囂向履職盡責
的中央和特區官員作出所謂『制裁』，
妄圖恫嚇他們，完全漠視特區正當立法
程序，充分顯示其卑劣用心，特區政府

予以強烈譴責。」
發言人指出，通緝犯許穎婷正是香

港自由委員會基金會骨幹成員，該組織
已多次發動反華行動，包括要求所謂
「制裁」中央及特區政府官員，要求關
閉香港特區駐美國經濟貿易辦事處等。
該組織早前口口聲聲說自己並不反華，
顯然不符事實。
發言人認為，香港自由委員會基金

會的行徑亦印證了《條例草案》中，建
議針對被控危害國家安全罪行潛逃者的
措施的必要性。此外，措施亦有必要保
障處理涉及國家安全案件或工作的人
員，以讓有關人員在無後顧之憂的情況
下處理維護國家安全的工作，從而鞏固
和強化維護國家安全的執法力量。

反華組織恫嚇官員 特區政府譴責

本身是電機工程專業人士的議員陳紹雄
提到，目前所有基礎設施都會涉及電

腦控制及網絡通訊相關系統，若有人對系
統加以破壞，容易引起社會出現混亂，因
此應在基礎設施、公共交通工具或設施等
加上所屬服務的電腦或電子系統。
對此，保安局副秘書長廖李可期回應

說，特區政府完全不希望有任何遺漏，會
對議員的建議備釋。
來自工商界的議員林健鋒舉例說，

2019年的社會動亂時，社會上很多設施被
破壞，對市民生活造成影響，提到香港有
很多與公共服務相關的行業，如聯交所、
交易所等，都是香港社會及經濟發展重要
的一環，但草案中所指公共基礎設施的涵
義，可能百密一疏，沒有涵蓋所有相關設
施。
同樣是工商界的張宇人議員又提到，

如今金融戰、貨幣戰時有發生，若有人如
1997年索羅斯（國際金融大鱷）般，衝擊
香港的聯繫匯率、衝擊貨幣、利息等，可

能都是戰爭的一種，又例如有人游說「環
球銀行金融電訊協會」（SWIFT）不允許香
港使用，會否同受法例規管。
廖李可期解釋，公共交通工具或設施

的定義「Flexible」（彈性），草案中難以
盡數列出所有公共設施，因此特別使用了
不窮盡的方式來表示，包括「例如」的方
式列出部分公共設施，而其他公共設施的
服務都會包括在內，她承諾特區政府會再
作研究。
針對一旦有人衝擊聯繫匯率等問題，

廖李可期表示，在聽了議員意見後，會再
研究考慮需否擴大保障，確保草案涵蓋範
圍更加全面。保安局局長鄧炳強說，條文
屬大包圍，亦有很多金融方面的條例可套
用。
另有議員對有關「洩露國家機密」的

條文中，就「與間諜活動相關的罪行」的
釋義提出疑問，質疑現時一些先進武器如
「激光武器」或「激光炮」是否應包含在
定義之內。鄧炳強指出，「激光炮」等或

會跌入條例中的「任何擬作該用途的其他
物品」，所以條例內容已將其包括在內。

間諜活動指有意圖危害國安

議員謝偉銓提問有部分民居在軍事設
施附近，如市民在附近經過是否違法。楊
永杰亦舉例說，如有「龍友」（攝影發燒友）
收取報酬去拍攝軍事禁地設施，但本身並
無意圖危害國家安全，會否涉嫌違法？鄧
炳強表示，間諜活動罪要有意圖危害國家
安全，假如只是經過影相並不構成罪行，
如果軍事禁區位於山上，如市民行山時誤
闖，行為雖已違法，但是否檢控視乎不同
因素，「警告亦可以是一種處理方式」。
在昨日會議上，多名立法會議員關注

到在「非法披露看來屬機密事項的資料
等」中「看似屬機密」的涵義，擔心有人
「故意放流料」（散播假消息）。律政司
司長林定國解釋，相關罪行針對的是防止
公職人員「放流料」，披露一些「扮作機
密」的資訊，從而危害國安。

議員倡涵公共生活設施 23條立法草案保障範圍更全面
高效審議獻計 吸納建議釋疑

立法會審議《維護國家安全條例
草案》法案委員會昨繼續全天候舉行
會議。多名具工商業及專業背景的議
員在會上根據自身所在界別和經驗，
在審議草案有關「危害國家安全破壞
活動」的內容時，就完善條例包含的
範圍作出多項建議，包括提到電腦控
制或網絡通訊雖不屬政府擁有，但與
公務服務有關的設施、甚至企圖衝擊
聯繫匯率從而癱瘓香港經濟等，關注
草案是否涵蓋在內。特區政府官員從
善如流，回應會檢視條文；對具建設
性建議，更承諾會再商討及考慮吸
納，令草案涵蓋範圍更全面。 ■立法會《維護國家安全條例草案》法案委員會

一連多日加開會議，加快審議工作。 中通社
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立法會法案委員會繼續多日
全速審議《維護國家安全條例草
案》，有人意見認為審議的時間
「太短」，在北京出席全國政協
十四屆二次會議的全國政協委
員、國務院港澳辦副主任王靈桂
昨日在接受媒體訪問時表示，立
法的時間取決於立法的實效，只
要符合立法程序要求，一切都應
該是正確的。

中央堅定支持港繁榮經濟

王靈桂接受香港媒體訪問，對
於社會有人擔心23條立法會影響
言論自由和外資來港，他表示，留
意到特區政府就有關問題已發表非
常全面和詳細的說明和解釋，他完
全同意有關解釋。
對於香港已成為「國際金融遺

址」的講法，王靈桂強調，香港國
際金融中心地位不可能是遺址，
「有祖國堅定的支持和廣闊的市
場，有香港背靠祖國、聯通世界的
獨特優勢，香港未來一定會更加美
好，明天一定會更加繁榮。」他並
指出，中央會堅定支持香港繁榮經
濟，提振信心。

立法會法案委員會昨日繼續全速及仔
細嚴謹地逐條審議條例草案。由於議員們
持續高密度地提問，使每節會議間10分鐘
的小息時間都非常緊湊，與會的特區政府
官員連享受短暫的午餐時間也沒有，如保
安局局長鄧炳強就與團隊成員在小會議室
內「麵包當午餐」，邊吃邊商量下一節工
作。

官員捱麵包省時間




